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N.    39 DEL     26-09-2023

OGGETTO:

Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno, ecc

Oggi 26-09-2023 alle ore 21:00 ed in prosieguo nella sala delle adunanze della sede 
comunale, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta Pubblica di Prima convocazione.

Presiede la seduta la Sig.ra ANDREANI NURIA nella sua qualità di PRESIDENTE. Il 
Vicesegretario comunale accerta la presenza. Dei Signori Consiglieri assegnati a questo 
Comune e in carica: 

VAGNOLI FILIPPO P MORELLI ARIANNA P
NASSINI FRANCESCA P FRENOS FRANCESCO P
CAPORALI MATTEO P ROSSI MAURO P
BRONCHI DANIELE P GALASTRI GIANNI P
PAOLI MIRKO P VANNUCCI MICHELE P
CIPRIANI MARTINA P TAFI ANNA LISA A
DONATI GIANLUCA P ROSSI ROBERTO P
ANDREANI NURIA P RIGHINI CATIA P
FUSCO CONCETTA P

risultano presenti n.  16 e assenti n.   1. 

Vicesegretario comunale incaricato della redazione del verbale la dr.ssa Michelini Enrica 
assistita dalla dr.ssa Nebbiai Giovanna.

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione 
dell’argomento indicato in oggetto. 

ESECUZIONE IMMEDIATA NO   
 



Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno, ecc

IL CONSIGLIO COMUNALE

DISCUSSIONE C.C. PUNTO 2) ODG 26.09.2023 COMUNICAZIONI, 
INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, ORDINI DEL GIORNO, ECC;

Presidente Andreani: “Secondo ordine del giorno comunicazioni, interrogazioni, 
interpellanze, ordini del giorno. Per le comunicazioni la parola al Sindaco”.
Sindaco: “Buonasera a tutti. Un paio di comunicazioni come di consueto. In particolare una 
che riguarda un sopralluogo che è stato fatto oggi in località Pollino, per i lavori della nuova 
rotonda, eravamo sul posto insieme all’ingegner Risito della Regione Toscana che 
è…..dell’intervento insieme alla direzione lavori, alla ditta ed alla Polizia Municipale per 
insieme controllare e per essere aggiornati dalla Regione in merito alla prosecuzione dei 
lavori e alla variazione ormai prossima della viabilità per poter realizzare l’altra metà di 
rotonda, quella che riguarda il lato della ferrovia, siamo stati aggiornati positivamente mi 
verrebbe da aggiungere, perché la Regione ha ascoltato le nostre proposte fatte ormai da 
qualche mese di non prevedere l’alternanza di traffico, quindi il senso unico alternato, non 
verrà messo  il semaforo per la prosecuzione dei lavori, ma il traffico in direzione nord, quindi 
venendo da Arezzo verrà spostato sul nuovo braccio stradale, mentre il traffico venendo da 
nord quindi da Bibbiena verso Arezzo continuerà ad andare sulla careggiata esistente, in 
questo modo quindi non si andrà a compromettere il traffico e non ci saranno interruzioni 
appunto di careggiata. Tutto questo dovrà avvenire nelle prossime settimane, nel giro di un 
mese si dovrebbe spostare il traffico con questa nuova modalità in attesa appunto che facciano 
le ultime opere propedeutiche alla predisposizione del nuovo traffico, su queste due 
alternative. I lavori, ci ha detto l’ingegnere della Regione che ancora prevederanno ancora sei 
mesi di lavorazione, ci pare una tempistica abbastanza ottimistica, comunque questo è da 
nuovo cronoprogramma presentato dalla ditta. Per quanto riguarda il traffico proveniente da 
Bibbiena, quindi discendendo dal Pollino in questa situazione temporanea verrà inibita la 
svolta a sinistra verso Arezzo, quindi, sarà obbligatorio venendo quindi da Bibbiena la svolta 
verso destra, verso la rotonda poi quindi poter tornare verso Arezzo. Mentre, saranno fatte 
ulteriori verifiche, ma dovrebbe essere garantita la svolta a sinistra per salire a Pollino, 
venendo sempre dalla rotonda della Nave. Tutto questo salvo problemi nelle lavorazioni, 
questo è bene metterlo subito in chiaro, nel senso la Regione oggi ha già messo in chiaro che 
il problema potrebbe venire fuori nella carreggiata esistente, quindi per coloro che 
continueranno a transitare venendo da Bibbiena verso sud, perché loro andranno a lavorare, di 
fatto, su quella scarpata, quindi sul sotto strada che guarda la ferrovia andranno a scavare la 
strada esistente, la carreggiata più vicino alla ferrovia, quindi loro da progetti anche 
ingegneristici hanno comunque previsto la fattibilità di poter mantenere il traffico su quella 
strada ma qualora dovessero venire fuori delle problematiche, chiaramente sarebbero costretti 
a spostare tutto il traffico sul nuovo braccetto, il che comporterebbe un problema perché c’è 
una curva, essendo quella una strada che poi diventerà di proprietà comunale, il braccetto che 
verrà su per Pollino, non è strada di interesse regionale, quindi non è larga come una 
regionale, essendo più stretta, c’è un punto dove c’è una curva dove due bilici non si 
scambiano, quindi se questo dovesse avvenire potrebbe comportare un problema e quindi 
potrebbe venire fuori l’esigenza di mettere un semaforo un senso unico alternato, però ecco 
questa è un’ipotesi che speriamo che non si avveri, qualora dovessero venire fuori delle 
problematiche nella lavorazione. Però ecco siamo soddisfatti perché e ringraziamo i tecnici 



della Regione che hanno ascoltato sia le nostre richieste e quelle degli altri Comuni per fare in 
modo di non mettere il senso unico alternato. Un paio di aggiornamenti anche sul lato sanità, 
hanno preso servizio le due pediatre di famiglia, e credo che questo sia un ottima notizia per 
tutto Casentino che sono la dottoressa Novarini e la dottoressa Micheli, un ringraziamento va 
anche alla dottoressa Guerra che è stata la sostituta in questo periodo transitorio, le due nuove 
pediatre quindi si aggiungono alla pediatra Fregoli che già era in servizio e quindi torniamo ad 
avere tre pediatre di famiglia in Casentino che è il numero ideale, è anche arrivata la nuova 
direttrice del Distretto sanitario la dottoressa Marzia Sandroni che ha già preso servizio la 
settimana scorsa, al posto della dottoressa Secco che ha lasciato l’incarico proprio per un altro 
tipo di lavoro per un’altra azienda. Poi un cenno, un saluto anche in questa sede alla 
dottoressa Bichi che ha chiesto la mobilità ed è stata trasferita in un altro ospedale, un 
ringraziamento che ho già avuto modo di fare personalmente a nome di tutti, anche di questo 
Consiglio comunale alla dottoressa Bichi per ciò che ha rappresentato per il nostro ospedale, 
per i nostri cittadini. Al suo posto è già arrivata la nuova dottoressa, il nuovo chirurgo che 
prenderà appunto il posto della dottoressa Bichi. Rimangono grosse problematiche, il lato 
personale specialmente in Pronto Soccorso dove è arrivato il nuovo medico, ma comunque la 
situazione è ancora molto critica, perché dai 9 medici in pianta organica previsti, presenti, 
qualche anno fa, ad oggi siamo a 4 medici, quindi rimangono molte perplessità, e forti criticità 
ed anche in altri servizi come la medicina dove c’è carenza di medici, ed infermieri ed 
operatori sanitari. Fronte PNRR, per chiudere sulla sanità, è intervenuta la dottoressa Valeri, 
direttore amministrativa dell’Asl Sud Est, in una Conferenza dei Sindaci ed ha illustrato le 
varie progettualità che sono in corso lato PNRR. Dobbiamo dire che siamo abbastanza 
soddisfatti rispetto a quello che ci ha mostrato la dottoressa Valeri, perché ha mostrato 
comunque delle progettualità per quanto riguarda il vecchio ospedale, demolizione e 
ricostruzione che sono a buon punto, entro la primavera dovrebbe essere già  cantierizzato 
quell’intervento e poi verranno anche cantierizzati gli interventi di messa in sicurezza o 
meglio adeguamento sismico della parte nuova dell’ospedale e adeguamento antincendio, il 
tutto per un totale di 13.000.000 € d’intervento sul nostro ospedale, che è una cifra molto 
rilevante, chiaramente una cifra che era necessaria, siamo molto contenti soprattutto per 
quanto riguarda la casa di comunità quindi la parte del vecchio ospedale che sarà demolita e 
ricostruita ma non è sufficiente perché se permangono le carenze di organico è chiaro che si 
rischia di andare a costruire dei contenitori che poi non hanno contenuto su questo 
chiaramente sarà la battaglia che dovremmo continuare a fare e a svolgere tutti insieme. Non 
so se l’Assessore Caporali vuol dire due parole sui lavori”.
Vicesindaco Caporali: “Si grazie! Anche in relazione al fatto che nell’ultimo Consiglio 
comunale non ero presente, ci tenevo un po’ a fare il punto di quella che è la situazione attuale 
fra i lavori in partenza ed i lavori attualmente in corso e ovviamente quelli terminati, di cui 
diamo subito informazione che la piscina, l’efficientamento energetico della piscina comunale 
e lavori in approvazione nei prossimi mesi. Quindi noi abbiamo in corso adesso i lavori di 
riqualificazione energetica sul tetto del Pala tennis, abbiamo la scuola materna di Soci, 
abbiamo la palestra delle scuole elementari di Bibbiena, la strada di Terrossola, l’accesso al 
paese, la messa in sicurezza della strada, abbiamo quasi ultimato i lavori alla materna di 
Bibbiena stazione, quindi sarà  resa entro il mese di ottobre alla scuola in modo tale da poterla 
utilizzare per le lezioni, abbiamo in questi giorni in acquisizione il piazzale ex Tacconi, di 
Soci, già finanziato  e stiamo in questo momento eseguendo lavori di asfaltatura per 160.000 
€, nel territorio comunale alcuni zone di Soci, e in particolare nella strada bianca di Banzena, 
abbiamo poi in sospeso ma a breve ripartiranno i lavori al lastricato del centro storico di 
Partina, così come abbiamo in approvazione, nei mesi ad avvenire abbiamo anche delle 
scadenze stringenti per quanto riguarda il nuovo asilo di Bibbiena stazione con l’approvazione 
entro il 30 novembre, le scuole elementari di Soci, l’efficientamento energetico e 



adeguamento sismico, approvazione di piazza Garibaldi il progetto esecutivo che è già pronto, 
abbiamo già definito gli ultimi dettagli in questi giorni, e ugualmente l’approvazione e quindi 
la messa in gara del lastricato di via XX settembre dei lavatoi sempre nel centro storico di 
Soci. Una comunicazione invece sull’unico problema  che abbiamo che è giusto mettere al 
corrente i Consiglieri sulle scuole medie di Bibbiena, abbiamo un problema ormai da qualche 
mese con l’azienda che ovviamente ha qualche problema economico ci sono delle, siamo in 
attesa di giudizio per un passaggio di proprietà, quindi siamo anche impossibilitati dal 
recedere il contratto e quindi l’unica problematica che possiamo riscontrare è questa, abbiamo 
comunicato alla Regione  eventuale ritardo che avremo, quindi saremo anche a rischi di 
perdita di parte di finanziamelo, di  parte perché alcune cose sono state fatte e alcune zone 
sono già a compimento.”
Presidente Andreani: “Interrogazioni? Qualcuno vuole la parola? Vannucci”.
Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune): “Questo è anche un organo non politico, 
quindi credo che sia doveroso dire due parola sulla scomparsa del Presidente emerito Giorgio 
Napolitano, che a prescindere dalla parte politica che ha rappresentato, comunque ha 
rappresentato un momento di unità nazionale importante, con momenti di crisi più grossi del 
Paese che ha saputo anche imporsi facendo scelte anche impopolari ma che forse nel  limite 
del caso hanno portato a un vantaggio del Paese anche dal punto di vista economico e politico. 
Giorgio Napolitano personaggio importante della sinistra italiana, della sinistra migliorista 
che  come ha detto il figlio oggi ha sostenuto battaglie giuste e battaglie sbagliate come ad 
esempio quella di sacrificare la condanna dell’invasione del 56 a Budapest perché all’epoca 
aveva sposato l’esigenza di salvaguardare l’unità del partito ma quanto meno gli va 
riconosciuto il merito di avere detto pubblicamente di aver sbagliato, e nel mondo politico di 
oggi non è una cosa che accade tanto spesso, quindi ritenevo doveroso ricordare la figura di 
Giorgio Napolitano nel Consiglio. Fatta questa doverosa premessa, una domanda velocissima, 
passando per la strada che sovrasta le scuole elementari di Bibbiena la copertura del tetto è 
completamente disintegrata, volevo sapere se c’era, presumo che non ci piova, sennò 
ovviamente l’avrebbero già evacuata; quindi, però se c’era anche una questione di decoro, 
mettiamola così, in previsione di qualche intervento da quel punto di vista. Grazie”.
Vicesindaco Caporali:” Poi giustamente il Sindaco fa due parole anche su Napolitano, si 
perché fra l’elenco non ho menzionato lavori di efficientamento energetico alla scuola, nella 
parte centrale della scuola elementare, perché partiranno al termine dell’esecuzione dei lavori 
del palestra, infatti la porzione di tutto, è tutto sbriciolata e necessita di un intervento, al 
momento non ci piove,  abbiamo fatto diversi controlli. Farà parte dei lavori di 
efficientamento energetico successivi a terminazione dei lavori della palestra.”
Sindaco: “Si, solo per ringraziare, il Consigliere Vannucci, chiaramente per sottoscrivere 
tutto quello che ha detto in ricordo di Giorgio Napolitano, Presidente della Repubblica, 
insomma sottoscriviamo e ringraziamo Vannucci per questo prezioso ricordo anche da parte 
nostra”.
Presidente Andreani: “Rossi Roberto”.
Capogruppo Rossi (Bene Comune): “Si, un paio di segnalazioni ed una domanda. Mi sono 
reso conto per necessità, che nell’orario sia estivo che nell’orario invernale del nostro treno, 
della Ferroviaria, sono stati completamente tolti nella domenica, i treni, ma anche i pullman, 
quindi non c’è ad oggi nessun servizio da Arezzo a Stia, durante la domenica, e questo penso 
che sia una cosa a cui bisogna porre rimedio, bisogna fare un po’ di pressione perché questo 
cambi, perché a parte il disservizio anche per tutti noi che abitiamo qui  nel territorio , ma in 
una vallata che in qualche modo si auspica di fare uno sviluppo turistico, per un giorno non 
avere nessun passaggio verso Arezzo, è veramente una cosa difficile, chiaramente io l’ho 
scoperto perché avevo l’esigenza sull’organizzazione di una manifestazione, a noi è toccato 
quella domenica fare tre viaggi ad Arezzo per portare le persone a prendere il treno, perché 



chiaramente non c’era niente, o rimanevano a Bibbiena, o ce li portavamo noi, però penso che 
sia un qualcosa che è passato veramente in sordina, l’autobus, c’erano due tre autobus durante 
la domenica, che era la famosa striscia rosa del domenicale ma ora è stata proprio tolta, niente 
zero, la protesta non c’è stata quindi vuol dire che viene usata anche poco, dal punto di vista 
l’obiezione che si può avere da parte della Ferroviaria, perché è già da giugno che c’è questa 
situazione. Chiaramente non so l’orario precedente a giugno, però può darsi che fosse già 
tolto. L’altra segnalazione sempre in tema dei trasporti, riguarda la striscia gialla nell’ultimo 
cantiere della statale per Arezzo, a ormai conclusione dei lavori, quasi un anno che venga... a 
Calbenzano c’è ancora la striscia gialla quindi in teoria quel tratto diritto che ha tutte… è un 
tratto che ha limite di velocità 50 e il divieto di sorpasso, l’unico posto che tecnicamente 
potrebbe permettere, il cantiere non c’è più, la striscia gialla non capisco perché debba 
continuare a... Chiaro qualcosina ancora da sistemare fuori ce l’hanno, ma nella careggiata 
dove viaggia il traffico, non c’è più niente.  Ultima cosa, una domanda sulla Sacci se ci sono 
state delle evoluzioni cioè com’è la situazione ad oggi?”
Presidente Andreani:” Avete altre domande? Galastri”.
Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune): “Vorrei sapere a proposito della questione 
della strada che si discusse nel Consiglio comunale scorso, se l’Amministrazione ha avuto 
modo di contattare la Provincia, di capire come stanno le cose, se hanno intenzione di 
intervenire, quando e se anche il Sindaco ha potuto contattare i colleghi delle altre 
Amministrazioni per far presente questo grosso problema che viene comunque tutti i giorni, 
se ne parla in tanti posti del Casentino, ho avuto modo anche di parlare con delle persone che 
si sono lamentate sempre delle buche andando in ambulanza verso l’Ospedale di Arezzo, 
saltando nel lettino, magari essendo traumatizzati. Disconfort incredibile. Ho visto che hanno 
asfaltato dei pezzetti, forse 500-600 metri dove le buche erano profondissime, però rimane più 
o meno una situazione di disagio di pericolosità molto grave segnalata da tutti. Poi un’altra 
cosa, a proposito di un’altra mozione che si era fatto, questa un paio di anni fa, 
sull’intitolazione che era stata approvata anche questa, come la strada del resto, a parte quella 
postilla, però il senso della mozione era stata approvata all’unanimità, anche quest’altra era 
stata approvata all’unanimità di intitolare il piazzale dell’ospedale a Gino Strada, che fine ha 
fatto questa intenzione”.
Presidente Andreani:” Altro? Sindaco”.
Sindaco: “Allora sul bus treno, il treno purtroppo non c’è mai stato, ma c’era giustamente 
negli orari del treno nel foglietto degli orari,  la famosa linea gialla, rosa, che indicava i 
festivi, la domenica che erano appunto in quel caso gli orari del bus leggendo  poi la legenda 
in basso, adesso quelle colonne rosa non ci sono più, sono vuote  ed in basso c’è scritto 
consultare il sito di Autolinee per eventuali orari, io dico la verità, non ho consultato il sito di 
Autolinee, davo per scontato che ci fossero questi bus, però da questa segnalazione mi sembra 
di capire che effettivamente non ci sono questi bus. Proprio stamani ero al telefono con il 
direttore operativo di autolinee Toscana per un’altra problematica, e quindi domani lo 
richiamo anche per avere notizie su questo, perché effettivamente non avere niente mi sembra 
una situazione abbastanza paradossale; quindi, accertiamoci che almeno ci siano i bus. Sulla 
Sacci la situazione è quella dell’ultimo Consiglio, non mi ricordo se ne avevamo parlato, 
comunque è stata emessa una nuova ordinanza e siamo in attesa di novità su quanto ordinato 
che era un punto generico che poi ci aveva prescritto prima Arpat, poi Asl la dicitura da 
mettere in ordinanza, quindi siamo in attesa di novità a riguardo”.
Capogruppo Rossi (Bene Comune): “È stato fatto il ricorso?”
Sindaco:” Il ricorso, ad oggi non c’è stato notificato, quanto meno ci è stata mandata una 
lettera dall’avvocato di parte dove ci diceva che veniva impugnata, però ecco, ad oggi ci 
siamo fermati lì, ci deve arrivare il ricorso ufficiale. Sulla SR 71 dopo i nostro Consiglio 
comunale ho provveduto sia a scrivere due note ufficiali alla Provincia ma anche a fare 



diverse chiamate ed un incontro che hanno portato per lo meno all’asfaltatura di quel pezzo, 
che erano quelli più pericolosi a Calbenzano dove c’è l’avvallamento, però dopo che sono 
passati ho visto quelle asfaltature ho chiamato per ringraziare ma anche per capire se fossero 
finiti gli interventi, e mi sembra di aver capito, dalla risposta che mi hanno dato, che al 
momento loro hanno fatto quello ma non è sufficiente e l’ho ridetto anch’io, per carità quello 
che hanno fatto a Calbenzano è buono, perché hanno riasfaltato un punto che era molto 
pericoloso, però ci sono altri punti alla Chiassa, a Santa Mama, anche a Calbenzano poco 
prima, subito prima, ci sono e quindi gli ho risollecitato questi interventi. Il piazzale Gino 
Strada, poche settimane fa ho visto che il nostro architetto Ristori ha mandato una nota all’Asl 
per chiedere novità a riguardo, non mi pare che hanno risposto, non ho visto risposte in 
merito, quindi si sollecita ancora, insomma mi sembra che di tempo ne sia passato a 
sufficienza, eravamo tutti ‘accordo, quindi pienamente d’accordo a sollecitare ancora affinché 
ci dia il nulla osta per andare avanti”.
Presidente Andreani: “Bene. Possiamo andare avanti”.

Si dà atto che degli interventi di cui si fa menzione nel presente verbale, è stata effettuata 
fonoriproduzione in formato mp3 custodita agli atti dell'ufficio di segreteria comunale su 
cartella dedicata del server comunale, così come sono stati registrati tutti gli interventi 
dell'intera seduta consiliare. La trascrizione integrale della fonoriproduzione costituisce il 
separato verbale di seduta pubblicato su  

https://www.comunedibibbiena.ar.it/index.asp?pg=pag&s=1042&t=3

Letto e sottoscritto. 

  IL PRESIDENTE 
    Andreani Nuria

ILVICESEGRETARIO COMUNALE
                  Dr.ssa Enrica Michelini

Sottoscritto con firma digitale ai 
sensi dell'art. 24

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i.

Sottoscritto con firma digitale ai 
sensi dell'art. 24

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i.
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